

市の人口と世帯	
※( )内はうち外国人	
2012(平成24)年2月末現在	
総人口	320,853 (2,168)
男	154,835 (1,082)
女	166,018 (1,086)
世帯数	138,940 (1,255)

住民基本台帳人口の内訳(外国人を除く)

主な誌面	
●健康沖縄の幻想	2
●建物をつくる際 には、届出を!	3
●自然観察隊 in 大嶺海岸	4
●税金は コンビニでも!	5
●情報パック	6
●	7

発行●那覇市 編集●秘書広報課  
〒900-8585 那覇市上之屋1丁目2番1号  
☎867-0111 ●印刷 丸正印刷(株)

市では、4月から市民課などの窓口で「ハイサイ(ハイタイ:女性言葉)」「メンソーレー(いらっしやい)」「ニフェデービル(ありがとう)」などウチナーグチ(※注1)によるあいさつ運動をはじめます。  
窓口での聞き慣れない言葉に、しばらくは違和感があるかもしれませんが、市民のみなさんのご理解、ご協力をユタシク ウニゲーサビラ!(よろしくお願いします) ※注1:「しまくとぅば」「琉球語」とも表記されます。



### 翁長市長の「ウチナーグチ」への想い

「ハイサイ、グスーヨー チューウガナビラ。市長の翁長雄志ヤイビーン(みなさんこんにちは。市長の翁長雄志です)」  
私は昨年末頃から、あいさつの冒頭にウチナーグチを使っています。ウチナーグチを伝え残さなければならないという使命感から始めました。  
ウチナーグチは沖縄の言葉であり、琉球古典音楽などの伝統芸能と切り離すことのできない文化の基礎です。人間国宝の照喜名朝一先生も「私の人間国宝としての価値は、ウチナーグチの上に成り立っていて、ウチナーグチを継承することが私の使命」だと語っています。



琉球舞踊や組踊り、エイサー、みんなウチナーグチの上に成り立っています。にもかかわらず、ウチナーンチュでさえもウチナーグチを使わず、聞けなくなりつつあることは大きな問題です。  
市はウチナーグチ継承のため、4月から「ハイサイ運動推進計画」をスタートします。この取り組みが市民にも根付き、身近なところで若い人たちから「ハイサイ」という声が聞ける日を楽しみにしています。

### ウチナーグチ講座! 初心者編

- こんにちは:ハイサイ(男性言葉)、ハイタイ(女性言葉)
- いらっしやい:メンソーレー
- ありがとう:ニフェデービル
- さようなら:マタヤーサイ(男性言葉)、マタヤータイ(女性言葉)
- お元気ですか:ガンジューヤミセーミ
- 私の名前は○○です.:ワン ナーヤ ○○ヤイビーン

～市民のみなさんビックリしないでね～

お問い合わせ:企画調整課☎862-9937

## 宮國投手 突撃インタビュー!

●那覇キャンプの感想  
久しぶりに沖縄に帰ってきて、地元のみなさんの前で投げられたというだけでも嬉しいです。  
●今シーズンへの意気込み  
今シーズンは、プロ入り2年目。勝負の年だと思っています。今回のキャンプで、チャンスを得ただけではなく、チャンスを活かして、このチャンスを活かして、地元の人たちに元気よく投げている姿を見せられるように頑張りたいと思います。応援よろしくお願いします。

読者プレゼント  
宮國投手のサインボールを抽選で2人にプレゼント!

【対象者】市内にお住まいで、上之屋にある仮庁舎までサインボールを取りに来れる方。  
【申し込み】ハガキに「サインボール希望」と明記し、名前、住所、電話番号を記入。4月13日(金)までに申し込む※4月13日消印有効。  
宛先:〒900-8585 那覇市上之屋1-2-1 (那覇市役所秘書広報課宛)  
【当選者発表】当選者は市民の友5月号「情報パック」で発表(名前と地域)します。

お問い合わせ 秘書広報課☎862-9942

## チバリョー ジャイアンツ!

～読売巨人軍那覇キャンプ終了報告～

2月19日～28日の日程で行われた読売巨人軍那覇キャンプ。キャンプ期間中、会場に訪れた方は延べ約8万人。オーブン戦巨人―千葉ロッテが雨天中止になるなど天気に恵まれない日もありましたが、連日多くの観客が訪れ、にぎわいました。

今回のキャンプでは、県民期待の宮國椋丞(みやぐくにりょうすけ)投手が大活躍!今シーズン、先発ローテーション入り期待されているほか、大田選手、矢野選手など若手選手が大活躍の予感!

来年は日本一のパナント(優勝旗)を、那覇キャンプで見たい!みんなでジャイアンツを応援しよう!

お問い合わせ:読売巨人軍那覇協力会(観光課内)  
☎862-3276